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　新型コロナ感染第７波の流行が始
まった。昨年末の第６波の流行が２
月にピークに至ったが発生件数の減
衰が遅れていた。それが７月初めか
ら週毎に倍々の増加で７月末に全国
の発生件数は１日20万人を越え、第
６波のピーク１日10万人の２倍に達
した。第６波の流行はオミクロン株
であったが第７波はこの変異型ＢＡ.
５と言われている。各都道府県とも
過去最多の発生を報じている。東京
は１日４万、大阪は２万、首都圏の
各県とも１万人越えとなったが日々
増加しており未だピークは見えない
現状である。この第７波と呼ばれる
流行は大都市圏だけではなく、島根
県など今まで感染者が少なかった地
域にも波及した。
　第７波の原因としては、感染対策
の緩和が進んだことや、気温の上昇
で屋内の換気が不十分になったこと
などが考えられているが、ＢＡ.５と
いうオミクロン株の新種の拡大も大
きな原因になっている。６月末から
起きている感染者の再増加は日本だ
けでなく、ヨーロッパですでに顕著
である。ＢＡ.５の感染力はＢＡ.２
の１.３倍といわれている。これまで
流行したアルファ株やデルタ株など
に特徴的だった計５ケ所の変異を全
て備えているという。すなわち細胞
に侵入しやすい。中和抗体から逃れ
る能力が高まっていると。ワクチン

接種や感染で獲得した免疫回避能力
が高い。ただワクチンには重症化を
防ぐ効果があり高齢者や基礎疾患を
有する方には４回目接種が進行中で
あるが若い人の中には３回目接種の
済んでない方が多くみられる。今後
の感染ピークは８月中旬のお盆頃と
予想する専門家もいるので、一層の
ワクチン追加摂取が望まれる。
　日本でこれだけ感染者数が増えた
のは一つには抗原検査数の増加が原
因と思われる。スポーツ大会前には
選手、関係者と抗原チェックが行わ
れる。症状がなくとも陽性者は出
る。（不顕性感染）軽症でも発熱外
来に殺到するのは、学校、職場が医
療機関からの感染証明を求めるから
だ。これが何が何でも受診を希望す
る原因である。定評のある都内の病
院には検査希望者が押しかけ院外ま
で長蛇の列ができたとも聞く。日本
社会のこの管理上の悪習もやめても
らいたいものだ。
　第一次大戦時のスペイン風邪一イ
ンフルエンザは３年で収束したとい
われる。コロナも今年で終わってほ
しいものだ。
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　萌気会で働くみなさま、こんにちは。日ごろ萌気会を全力サポートいただ
き、本当にありがとうございます。みなさまの毎日のご尽力のおかげで、地域
に安全な暮らしを提供できていること、心から感謝申し上げるとともに、とて
もうれしく思っています。

　私は黒岩乙水（いつみ）と申します。卓夫会長の息子であり、巌志理事長の
弟です。学生時代から東京で生活しており、昨年まで都内の企業に勤めていま
した。昨年末退職し、この春に魚沼に戻って参りました。そして、非常勤では
ありますが萌気会の理事としてみなさんと一緒に働きやすい職場、働きがいの
ある職場を創っていくことになりました。よろしくお願いいたします。

　さて、いきなり恐縮ですが、みなさんに質問です。
　みなさんは萌気会で働いていることを誇りに思えますか？親しい人に、萌気
会で働くことを心からすすめられますか？
　強く首を縦に振っていらっしゃることを祈りつつ、もしそうでないのであれ
ば、それは経営陣として反省しなければなりませんし、早急に改善しなければ
なりません。なぜなら、人手不足や採用の苦戦も、それが要因の一つだと考え
るからです。

　3年前、私も関わって「もえぎ100年プロジェクト」を立ち上げました。そこ
で、こんなキャッチフレーズを作りました。覚えておられるでしょうか？

　【魚沼に、もっとワクワクを。】

　魚沼がワクワクする前に、みなさんは日々ワクワクしていますか？
　みなさんがワクワクしながら働き生活する時間が1分1秒でも増えることが、
地域全体のワクワクにつながると信じています。

「魚沼に萌気会があってよかった」
利用者さんだけではなく、萌気会で働くみなさん一人ひとりそう心から思える
医療法人・福祉法人をみなさんと一緒に創っていきたいと思っています。

　まずはみなさんの声を聴かせてください。
　困ったことはありませんか？こうしたほうがいいのに、というご提案はあり
ませんか？
　今後、各施設・拠点にお邪魔してお声がけします。みなさんのお話をじっく
りお聞きしたいと思います。お忙しいとは存じますが、少しだけ、私に時間を
ください。

　私は黒岩家の人間ですが、医師ではありません。
　医師ではない立場から、みなさんと一緒に萌気会の未来、地域の未来を、
「ワクワクしながら」考えていきたいと思います。
　なにとぞよろしくお願いいたします。
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漫画黒岩卓夫一代記黒岩卓夫一代記 エピソードで描くエピソードで描く漫画 画 ：福留慶
文・監修：黒岩卓夫
方言アドバイザー：東山美代子

画 ：福留慶
文・監修：黒岩卓夫
方言アドバイザー：東山美代子

第二部

長四郎さんのような、情報や知恵を配給し、歓迎され、一人の人を通して村が共通の意識を持てるということ
はとても大事だったと思う。さつまいもの栽培、八色原に普及することは革新的な生活改善にもなったと思
う。八色原の声を聴く人がいたということではないか。
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ワクワクトークワクワクトークワクワクトーク

　7/1にリハビリセンター浦佐にてワクワクトークを開催しました。
　3名の参加利用者さんからお借りした写真をもとに「雪と暮らす」というテーマと「瞽女（ごぜ）」に
ついてポスターを作成し、利用者の皆さんから当時のお話をお聞きしました。
　雪・除雪について、冬時期の過ごし方・楽しみ、出稼ぎについて、瞽女については実家が瞽女宿
だったと貴重なお話を聞かせていただき、沢山の話題で盛り上がりました。話の中では黒岩会長か
ら利用者の皆さんに何歳まで生きたいか、自分の最後をどうしたいかとの問いかけがあり、どこで

通所リハビリセンター浦佐

小規模多機能ホーム「さくりの郷」
　７月８日（金）にさくりの郷にて黒岩会長主催の
ワクワクトークを開催いたしました。３名の利用者さ
んを選ばせて頂いたのですが、開催前日に２名
の利用者さんがご利用されていないと判り、急遽
別の方を選ばせて頂くというハプニングもありまし
た。最初からバタバタ、気持ちもドキドキ。当日は利
用者さんより補佐役の職員のほうがとても緊張し

死ぬかという質問に改めて考えさせられたようでした。(何歳まで生
きたいかという問いに結局答えは出ず、皆さん100歳までね。という
ことになりました。)
　利用者さんからは「楽しかった」「黒岩先生に昔お世話になった
話が出来て良かった」「死ぬ場所は出来れば家がいいが…」との
感想が聞かれていました。こちらの予想以上に会話が弾み、楽しい
貴重な会となりました。

ていたように思います。トーク開始、昔の思い出を語るという題材でしたが、自身の自慢話へ変更し
てのスタートとなりました。皆さん、黒岩会長の前でもあるため緊張の連続だったようです。I様が製
糸工場で働いていたことを話して下さり、続いてY様も場所は違いますが同じ製糸工場で働いてい
たとの事でした。H様は和裁や機織を覚えたことなどを話して下さいました。その後も話は盛り上が
り気持ちもリラックス、たくさん話をして下さいました。途中、H様は他のお二人に圧倒されていた様
子で口数が少なくなってしまいした。その後３名様の自慢話はいずれも旦那様のこと。とても優し
く、時にお酒を飲んでしまう旦那様に嫌になってしまうとか…。でも頼もしい旦那様が大好きだったよ
うです。たくさん苦労をしてこられたとは思いますが苦労話はほとんどなく、良かった・楽しかった等
の思い出話をたくさん話して下さいました。短い時間でしたがとても楽しいワクワクトークでした。不
備が多々ありましたが皆さんありがとうございました。

佐藤　アイ様 佐藤　サダ様 湯本　量一様
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萌気園浦佐有料老人ホーム「ハイマートハイム島田」
12周年
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「働きやすい職場づくり」
ハラスメント対策に取組んでいます

事務局介護担当　　髙橋　由香
　今年度4月より「パワハラ防止法」が全ての企業に義務化され
ました。萌気会では、前年度からハラスメント対策の整備に取組
んでいます。昨年9月にハラスメントの実態調査アンケートを実
施したところ大別して2つの課題が分かりました。
　①「ハラスメントの定義」への理解が不十分
　②「誰もが行為者になり得る事」への認識不足　
　この結果を踏まえハラスメントに関する正しい知識を学ぶた

　講義の中で、整備された法人ハラスメント対策の体制についても解説いただき、とても有意義な研修
になったのではないでしょうか。但し、グループワークの時間不足は、次回の改善点としたいと思いま
す。また、研修後のアンケートで募ったスキルアップのための各種研修の開催も随時企画をいたしま
す。今後は、一般職向けハラスメント研修も実施する予定です。
　1人ひとりの意識啓発と組織としての取組みで「働きやすい職場環境」を実現しましょう。

以下の研修項目は、どのくらい有意義だと感じましたか？

講義

10

0

5

グループワーク

意義がなかった 有意義だった
非常に有意義だった もっと詳しく知りたい

今後の管理・相談業務に役立つ部分はありましたか？

1
全くなかった 非常にあった

2 3 4 5

15

0

10

5

24件の回答

0（0%）
2（8.3%） 2（8.3%）

9（37.5%）
11（45.8%）

研修に参加されたご意見やご感想をお聞かせください。24件の回答
ハラスメントが発生すると当事者の苦痛はもちろん、周囲の苦痛も然り、解決しても傷痕が残ることを具
体的に学ぶことができた。管理者としてハラスメントを発生させないように人間力を培っていきたい。
とても勉強になる研修でした。はじめて聞く内容が多くグループワークの内容も現実味がありました。答
えも聞けてよかったです。謙虚に。という言葉が印象的でした。
被害者を守る事ばかりでなく、意向を聞く事も大事なんだとハットさせられました。
グループワークでは、個々の考えや海映先生の回答が勉強になりました。

◆

◆

◆
◆

め、階層別にハラスメント研修を企画。先ずは、管理・指導をする役職者を対象とした研修を7/12
(火)に実施しました。
　講師には、ハラスメント対策整備のアドバイザーとしてご尽力いただいている顧問弁護士の南魚沼法
律事務所 黒岩海映先生をお迎えし、ハラスメントの種類やパワハラの定義についての講義と相談対応
の事例検討をグループワーク形式で行いました。
　研修後の管理者アンケートを一部ご紹介します。

　ハイマートハイム島田は今年で12周年を迎える事が出来ました。
　今回は利用者さんのご家族を招待して家族会を予定していたのですが、新型コロナウイルス第7波
の影響に備えて中止とさせていただき、ボ
ランティア『みのりの会』さんによる踊りと演
奏を披露していただくことになりました。
　踊りが始まると、自然に演者に合わせて
踊り出したり、アコーディオンの演奏に合わ
せて合唱されたりと、皆さんが大変楽しまれ
ているご様子でした。
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萌気30周年記念事業委員長　島村　康夫

萌気３０周年記念委員会　
活動報告

萌気３０周年記念委員会　
活動報告

萌気３０周年記念委員会　
活動報告
　萌気３０周年記念委員会は、理事長と若手からベ
テランまでの職員７人。イベント係、記念誌係、式
典係があり、萌気全職員が３０周年を意識でき、楽
しく参加することを目指して活動しています。あま
り集まることができないのですが、重要なことはも
ちろん、他愛もないことでも、各係分け隔てなく、
思い付いたらグループLINEに上げ、気軽に意見交換
しています。特に若手からは、前例のない斬新なア
イデアが飛び出して驚かされます。
　萌気会創立記念の６月、企画のひとつとして、職
員全員への感謝を込め、本気丼で有名な鮨岡さんの
“３０センチ特製長巻寿司”をプレゼントしました。
職員のみならず、その家族にも好評。皆が喜ぶボ
リュームでした。
　次号では、若手２人からなるイベント係の活動を
報告します。

二日町ギャラリー二日町ギャラリー

委員たちの活発な意見交換
の記録。昼夜問わず、LINE
上で繰り広げられる。

規格外！30周年だから30セ
ンチ！大将に無理言ってお
願いしました。

委員たちの活発な意見交換
の記録。昼夜問わず、LINE
上で繰り広げられる。

規格外！30周年だから30セ
ンチ！大将に無理言ってお
願いしました。

古伊万里　大皿 緑玉　香炉 真鍮製　香炉 幕末 平賀源内が作成した
と言われる源内焼

古伊万里　白磁徳利 薩摩焼　香炉 薩摩焼　香入れ
大名行列絵図

古伊万里　大皿 緑玉　香炉 真鍮製　香炉 幕末 平賀源内が作成した
と言われる源内焼

古伊万里　白磁徳利 薩摩焼　香炉 薩摩焼　香入れ
大名行列絵図

　明治政府は日本を

近代化するため外国

から色々な物を買わ

なければならなかっ

た。しかし売る物がな

ければ国はつぶれて

しまう。そこで三井家

に外国に売れるもの

を依頼した。

　青・藍色系の陶磁器は中国・朝鮮・日本の伝統的なものです。今回
は主として山田一雄氏の所持品です。
　二日町外来から入り、階段を昇ってください。
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編 集 後 記 看護小規模多機能居宅介護 「コム・ソフィ＆ナース」　磯辺　洋介

　暑い日が続きますが、こまめに水分補給をして脱
水に気を付けていきたいですね。
　７月には塩沢、浦佐、六日町で花火が打ち上げら
れました。コロナ禍の影響によりしばらく中止になっ
ていましたが、今年は綺麗な花火を見ることがでま

した。少しずつですが、様々な催しが以前のように行
われるようになってきたので良かったと思います。で
すが、ニュースでは新型コロナウイルス感染の第7波
が流行し始めたとのことなので、手洗い、うがいを忘
れずに体調に気を付けていきたいですね。

萌気園浦佐有料老人ホーム 「ハイマートハイム島田」
　織物工場で40年位働いておられたそうです。工
場長をされて、女性の多い職場で気を使って大変
だったと話してくれました。
　ハイマートでは、周りの入居者さんや職員にこま
めに積極的に話しかけて楽しい雰囲気を作ってい
ただいています。他の入居者さんが歌い始めると一
緒になり楽しそうに歌ってくれます。 大野　照八様

うちの利用者さん

ふみふみ
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～ささえ愛よろずクリニックの進化～
－宮沢賢治の思想の再現を－安心コラム

　精神科医師の今村達也先生の新たな発想で、10周年を機に宮沢賢治の埋れていた思想を再
現すべく動きはじめました。
　去る7月30日その記念講演会がありました。鎌田東二先生（宗教哲学者）、須
田郡司（巨石ハンター）でした。巨石の石は鉱物好きな賢治と深い関係ありま
す。皆さんは、「雨ニモマケズ風ニモマケズ・・・」賢治の詩は御存知と思います。
この講演の冒頭、今村さんのパワーポイントで「黒岩卓夫先生にそそのかされ
てクリニックをつくりました。」と発言がありました。これはあたっているのです
が、6月亡くなった長純一さんも“病院を出よう、一人でもできるクリニック”と訴
えていた成果でもありました。

Dr.T.Kuro iwa
Dr.T.Kuro iwa

山田　ナヲ様
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